



Acceda a los sitios web y plataformas ucr.ac.cr de forma gratuita con Kölbi

La eliminación del cobro por consumo de datos móviles en el dominio ucr.ac.cr permitirá dar mayor equidad en el acceso a las clases virtuales de la UCR

30 MAR 2020 Gestión UCR



La UCR y el ICE acuerdan eliminar el cobro por consumo de datos móviles en el dominio ucr.ac.cr, para usuarios de telefonía prepago y postpago de Kölbi.

Karla Richmond

A partir de este momento todas las personas que tengan un servicio de telefonía móvil prepago o postpago de Kölbi, con el Instituto Costarricense de Electricidad (ICE), pueden ingresar a cualquier página web, servicio o aplicación que se encuentre bajo el dominio ucr.ac.cr, sin tener que pagar por el consumo de los datos que realicen en ese dominio.

La Universidad de Costa Rica, por medio del Centro de Informática, convino con el Instituto Costarricense de Electricidad eliminar el cobro por descarga de datos móviles en el dominio ucr.ac.cr por el periodo en que se mantenga el aislamiento físico, como medida de seguridad para evitar la propagación masiva del COVID-19.

Desde el 19 de marzo cuando la Rectoría y el Centro Institucional de Coordinación de Operaciones (CCIO) decretaron el cese de las clases y del trabajo presencial, emergen una serie de retos que superar. El principal es que no todo el estudiantado de la Universidad dispone de conexión a internet fija en sus casas. Por tanto, se buscaron alternativas que permitan a docentes y estudiantes superar los obstáculos y continuar con sus actividades académicas de forma virtual.

“Sabemos que para un amplio sector estudiantil el único medio para continuar con sus clases es la conectividad móvil, con el problema de que muchas veces disponen de planes prepago con un saldo de datos muy limitado y sin los recursos económicos para ampliarlo. Por eso, buscamos una solución para ellos”, detalló Alonso Castro, director del Centro de Informática y miembro del CCIO.

La eliminación del cobro por consumo de datos móviles en el dominio ucr.ac.cr aplica para todos los planes prepago y postpago Kölbi. Esta medida permitirá dar mayor equidad en el acceso a las clases virtuales de la UCR porque ahora las y los estudiantes universitarios no dependerán de una conexión a internet fija o saldo en su plan de telefonía móvil de Kölbi para navegar en los sitios web y plataformas de la Universidad.

Democratización del acceso

Esta medida beneficiará a todas las personas que acceden a los sitios web, servicios o aplicaciones de la Universidad de Costa Rica, por medio de su plan de datos prepago o postpago de Kölbi. Sin embargo, el principal objetivo de este beneficio es facilitar la continuidad de los estudios virtuales para el estudiantado que no tiene otra opción de conectividad a internet más que su dispositivo móvil y cuyos recursos económicos son menores.

Al respecto, el rector Dr. Henning Jensen P. comentó: “Los planes de telefonía celular tienen límite en cuanto a las descargas que pueden realizarse. Al eliminar esos límites y poder consecuentemente realizar descargas sin restricciones cuantitativas de los dominios ucr.ac.cr, se tiene mayor libertad para acceder a todos los materiales académicos de la Universidad, incluyendo sus repositorios institucionales, en los cuales se encuentra la producción científica de sus docentes”. Para Jensen, “esto es, sin duda, una democratización del acceso y una enorme facilitación de la práctica de la academia en línea”.

Para poner a disposición de los usuarios este beneficio, durante el fin de semana se realizaron pruebas desde los sistemas del ICE, también desde teléfonos y tabletas, en las que participaron personal técnico del ICE y la UCR, además de estudiantes voluntarios. En todos los casos funcionó adecuadamente según reporta el Centro de Informática.

La Rectoría de la Universidad de Costa Rica hizo una invitación a los demás proveedores de servicio de internet del país a unirse a esta iniciativa, la cual es de enorme impacto para que estudiantes de menos recursos de la Universidad puedan continuar con sus estudios,

durante el periodo que se mantenga el aislamiento físico, como medida de seguridad para evitar la propagación masiva del COVID-19.

¿Cómo funciona el acceso gratuito a dominios ucr.ac.cr?

¿Funciona en computadoras y otros dispositivos móviles?

Cualquier equipo que tenga capacidad de conectarse a la red por medio de un chip de datos de Kölbi podrá navegar en los sitios web, servicios y aplicaciones de la Universidad de Costa Rica, en el dominio ucr.ac.cr, sin pagar por el consumo de los datos.

¿Cómo funciona en tabletas, teléfonos prepago, postpago?

Todos los dispositivos móviles como teléfonos inteligentes y tabletas tienen una ranura para insertar el chip de datos, algunas computadoras portátiles y de escritorio también lo tienen.

¿Puedo acceder conectando el teléfono a una computadora por USB o wifi?

Sí. En este caso, el teléfono sirve como *hotspot* para la computadora. De esta forma, puede ingresar a diversos sitios de la UCR desde la computadora, sin cobro por consumo de datos.

¿Cómo puedo saber si efectivamente estoy accediendo de forma gratuita?

La pruebas básicamente consisten en apagar el consumo de datos de las aplicaciones móviles del dispositivo, por ejemplo, redes sociales. Luego de eso, hay que fijarse en el saldo de datos disponible. Posteriormente, se ingresa por medio de un navegador a los sitios web, servicios y sistemas de la Universidad, se descarga algún archivo y se comprueba que no hubo rebajo en el saldo disponible luego de esas operaciones.

¿Funciona solo para usuarios UCR o para todo el mundo?

Es funcional para todos los usuarios de servicios móviles prepago o postpago de Kölbi dentro del territorio nacional, aunque no sean parte de la comunidad universitaria de la UCR.

¿Cuáles plataformas y servicios incluye?

Todas las plataformas y servicios de la Universidad de Costa Rica que estén bajo el dominio ucr.ac.cr. Por ejemplo, Mediación Virtual, Kerwá, el acceso a las bases de datos de bibliotecas, sistemas como ematrícula, correo electrónico institucional, trámites de las oficinas administrativas como Becas y Registro, acceso a descarga de documentos, entre muchas otras.

No incluye plataformas que se encuentran fuera del dominio UCR, como Google Drive, Dropbox, Youtube, Netflix u otras.

¿Sirve para navegar en sitios web?

Funciona para todos los sitios web que tengan el formato .ucr.ac.cr.

¿Puedo hacer descargas de artículos y libros de bibliotecas o repositorios como Kerwá?

También permite la descarga de artículos, libros y otros archivos, siempre y cuando estén alojados en algún servidor dentro de la Universidad de Costa Rica.

Fuente: Alonso Castro Mattei, director del Centro de Informática, UCR.



Katzy O'Neal Coto

**Periodista, Oficina de Divulgación e Información
Áreas de cobertura: ciencias agroalimentarias y medio ambiente**

katzy.oneal@ucr.ac.cr

Etiquetas: [rectoria](#), [covid-19](#), [centro de informatica](#), [internet](#).